

Konzept zur Hausaufgabenhilfe

(2010)

Im Frühjahr 2007 wurde eine Hausaufgabenhilfe auf Initiative des Lehrerkollegiums an der Grundschule Dassel eingerichtet.

Konnten ursprünglich Kinder der Klassen 1 bis 4 dieses Angebot nutzen, ist das nach Einführung der offenen Ganztagschule nur noch für Schüler der 1. und 2. Klassen möglich.

Die Hausaufgabenhilfe ist inzwischen zu einer wichtigen pädagogischen und sozialen Einrichtung an unserer Schule geworden. Häufig nehmen Kinder auf Anraten der Klassenlehrerin/des Klassenlehrers dieses Angebot in Anspruch. Die Schüler gehen gern dorthin und erledigen ihre Hausaufgaben, die sie ohne diese Unterstützung oft gar nicht anfertigen würden.

Die Hausaufgabenhelferinnen und die entsprechenden Lehrkräfte stehen in engem Kontakt und tauschen sich regelmäßig über die Hausaufgaben, aber auch über Probleme und Erfolge aus.

Bis zu vier ehrenamtliche Helferinnen und Helfer arbeiten an diesem wichtigen Unterstützungsangebot mit, das mehrheitlich von Kindern aus der Dasseler Kernstadt, zum Teil mit Migrationshintergrund, genutzt wird.

Zur Zeit besuchen acht Schüler der 2. Klassen und einige Schüler der 1. Klasse an drei Wochentagen (Dienstag – Donnerstag) die Hausaufgabenhilfe. Sie werden in der Zeit von 11.50 Uhr bis 12.50 Uhr von zwei Helferinnen betreut.

Folgende Aufgaben werden dabei wahrgenommen:

- Betreuung und Hilfestellung bei der Anfertigung der Hausaufgabe
- Gesprächsangebote für Kinder
- Vorleseangebote
- Spielangebote
- Begleitung und Beaufsichtigung bis zum Abholen

Der Förderverein unterstützt diese Einrichtung und hat den ehrenamtlichen Helferinnen einmalig eine kleine finanzielle Anerkennung gewährt.

Im Rahmen der offenen Ganztagschule gibt es für Schüler der 3. und 4. Klassen eine Hausaufgabenbetreuung von montags bis donnerstags nach dem Mittagessen (13.40 Uhr – 14.35Uhr).